

«Frutigländer», 19.11.2019

## Glanzleistungen in Gland

**TURNEN** Wer an den Schweizermeisterschaften im Geräteturnen Einzel teilnehmen will, muss in der Saison konstant seine Leistung bringen. In der Kategorie 6 erkämpften sich so sieben Bernerinnen einen Startplatz und mit Nina Mosimann und Anna Kaufmann waren am Sonntag zwei Frutigerinnen am Start.

Was am frühen Sonntagmorgen am Bahnhof Frutigen ganz leise anfang, wurde während des Tages immer lauter und endete in einem nicht versiegenden Lärm auf den Zuschauerrängen im Théâtre de Grand-Champ in Gland. Mit den Verantwortlichen des GETU Frutigen reisten auch etliche junge Bewunderinnen der beiden Turnerinnen mit. Rechtzeitig zum Wettkampfbeginn breiteten sie sich auf der Tribüne aus. Die mitgereisten Mädchen hatten sich schon zu Hause vorbereitet und hoben ihre Blätter stolz in die Höhe. «HOPP NINA ANNA», war da zu lesen. Mit lautem Rufen, unterstützt von Schellen und Glocken, machten sie sich bemerkbar.

### Lauter als die Fans des Kantons Uri

Mehrere angereiste Fans waren vermutlich nervöser als die beiden Turnerinnen. Und diese Nervosität legte sich auch nicht, als Nina und Anna sehr erfolgreich in den Wettkampf starteten. Im Gegenteil: Als Anna Kaufmann nach zwei Geräten die Rangliste anführte, war das Zittern noch schlimmer und die Erwartungen hoch. An den Ringen, dem dritten Gerät, wurden beide auf eine harte Probe gestellt. Es gelang ihnen kein optimaler Durchgang, und sie mussten ungewohnt tiefe Noten verkraften.

Als im letzten Durchgang Nina Mosimanns Sprungnote mit 9.30 auf der Anzeigetafel aufleuchtete, konnte die Fangemeinde wieder aufatmen. Anna Kaufmanns 9.60 löste einen weiteren Sturm der Begeisterung aus. Die Schar Frutiger war tatsächlich lauter als die gesamte Fangemeinde des Kantons Uri. Nach dem Wettkampf wurden die beiden herzlich empfangen. Die Turnerinnen freuten sich über ihre Leistungen und



**Die beiden Turnerinnen** Nina Mosimann und Anna Kaufmann konnten am Sonntag auf lautstarke und gut sichtbare Unterstützung in der Wettkampfhalle zählen.

BILD FRANZISKA KAUFMANN

fragten sich gleichzeitig bang, was sie wert sein würden.

### Bronze und Rang 11

Das lange Warten bis zur Rangverkündigung wurde durch die Gerätefinals der Kategorie 7 Damen und Herren verkürzt. In der höchsten Kategorie werden sowohl Titel im Mehrkampf als auch an den einzelnen Geräten vergeben. Die sehr hochstehenden Übungen liessen viele Besucher staunen. Zweifache Salti in Kombination mit halben und ganzen

Schrauben sind auf diesem Niveau keine Seltenheit. Kurz vor 16 Uhr begann die Rangverkündigung, erlöste vom langen Warten und liess alle ein weiteres Mal jubeln. Anna Kaufmann erreichte den dritten Rang, und Nina Mosimann konnte als Elftplatzierte eine der begehrten Auszeichnungen in Empfang nehmen. Beide Frutigerinnen werden am kommenden Sonntag an den Schweizermeisterschaften Geräteturnen Mannschaften in Appenzell den Kanton Bern vertreten. Sie haben dabei die Möglich-

keit, ein weiteres Kapitel Frutiger Geräteturngeschichte zu schreiben. Unter den ersten elf Turnerinnen waren am Sonntag nicht weniger als vier Bernerinnen – was den Schweizermeistertitel bedeutet hätte. Der Wettkampf beginnt aber von vorn und man darf gespannt sein, zu welchen Leistungen die fünf Vertreterinnen in der Kategorie 6 am kommenden Wochenende fähig sein werden. Trainerin Anne-Kathrin Gerber wird Kaufmann und Mosimann noch einmal fordern.

FRANZISKA KAUFMANN, FRUTIGEN